
 
 
 
 
 
 
Ata de reunião do CONDEMA – Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente, conforme lista 
de presença e pauta anexas, realizada no dia 09/01/2018, às 17 horas na sala de reuniões do 
Centro de Educação Ambiental de Itatiba, localizado na Av. Erasmo Chrispim, 1500. 
 
1. APROVAÇÃO DA ATA DE REUNIÃO ANTERIOR - ata de 12/12/2017 aprovada por unanimidade. 
 
2- SALDO DO FUNDO MUNICIPAL - saldo atual de R$ 320.106,38. 
 
3- PROTOCOLO DE RECEBIMENTO DE DOCUMENTOS - FUNDO ESTADUAL DE DEFESA DOS 
INTERESSES DIFUSOS SOBRE COMPOSTAGEM – foi noticiado que foram protocolados três (03) 
projetos, sendo eles: da SECRETARIA DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS, dando ênfase ao aterro 
sanitário; da SECRETARIA DE EDUCAÇÃO dando ênfase aos restos da merenda escolar para que 
sejam utilizados pelos alunos nas hortas feitas nas escolas, por meio de compostagem e da 
SECRETARIA DE MEIO AMBIENTE E AGRICULTURA dando ênfase na compostagem feita com os  
galhos podados das árvores. A Secretária de Meio Ambiente e Agricultura e Presidente do 
CONDEMA Sra. Dorothéa Monteiro noticiou também que há a possibilidade da Prefeitura 
receber um triturador de galhos no valor aproximado de R$ 150.000,00 oriundo de recursos 
financeiros do FECOP – Fundo Estadual de Controle da Poluição Ambiental, cujo equipamento 
poderá ser acoplado aos caminhões que fazem as podas das árvores e agilizar esta operação, 
visto que os galhos serão triturados no local das podas, para posterior transporte. 
 
4- VERIFICAÇÃO DO INÍCIO DOS TRABALHOS SOBRE LOGÍSTICA REVERSA COM O GRUPO 
NOMEADO - foi noticiado que o grupo de trabalho se reunirá em dias diversos da reunião do 
CONDEMA e os trabalhos terão início após o próximo dia 15 quando todos os componentes do 
grupo estarão em atividade. 
 
5- CERTIFICAÇÃO FINAL DO PMVA – foi noticiado que para receberem a classificação para a 
certificação, seriam necessárias realizar cerca de 84 ações, inseridas em 10 diretivas; dos 635 
Municípios do Estado de SP, aproximadamente 560 aderiram no início de 2017 à participação no 
PMVA. Na 2ª Certificação cerca de 130 municípios apresentaram os materiais e nosso Município 
foi classificado em 33º lugar. Na Certificação final,  foi classificado em 17º lugar com o IAA – 
Índice de Avaliação Ambiental de 87,37 pontos, onde foram contemplados apenas 48 Municípios 
que obtiveram a pontuação maior que 80. Os trabalhos para melhorar a pontuação para este 
ano, iniciaram desde outubro do ano passado. Externou sua felicidade com a pontuação porque 
Itatiba merece e tem que ser reconhecida no Estado pela seriedade e pelos trabalhos que 
executa desde a década de 90. A Secretária de Meio Ambiente e Agricultura e Presidente do 
CONDEMA agradeceu os membros do Conselho pela harmonização e esforços dispendidos com 
os trabalhos, agradeceu também ao Professor Demóstenes da ESALQ que é referência no Estado 
de São Paulo, sobre arborização urbana, em função das aulas ministradas gratuitamente aos 
funcionários da SMAA. Informou ainda que o Meio Ambiente e a Agricultura  foram instituídos 
no município conjuntamente, formando a SMAA, o que não ocorre normalmente. Solicitou, 



inclusive a necessidade de união entre o Município, Sindicato Rural e população, para um 
trabalho conjunto; ainda informou que prevê-se no dia 28 de fevereiro a 1ª Coleta de 
embalagens de Agrotóxicos que neste mês serão muito utilizados em função da nova safra; 
noticiou ainda que este ano as diretivas para o PMVA não serão alteradas como ocorreu no ano 
passado e agradeceu aos proprietários das Fazendas Santana e Paracatu pela participação nas 
ações sobre as Nascentes Modelo e em Recuperação. Foi noticiado também sobre a feira 
noturna com produtos orgânicos, ou seja, que a questão continua em estudo para implantação. 
 
6. OUTROS ASSUNTOS E SUGESTÕES – foi noticiado que o Mercado Municipal tem muitos boxes 
vazios; o membro do CONDEMA Sr. Edson Guidi sugeriu que fosse reconsiderada a forma de 
utilização do Mercado Municipal, comentando sobre outros municípios; outro membro do 
CONDEMA pertencente ao Sindicato Rural de Itatiba, Sr. Claudio Toledo manifestou interesse no 
sentido do Sindicato, por meio de seus associados, exporem produtos no Mercado Municipal; a 
Secretária de Meio Ambiente e Agricultura e Presidente do CONDEMA ressaltou a necessidade 
de uma maior aproximação entre Prefeitura, Sindicato e seus associados com a finalidade de 
promoverem eventos ligados à agricultura, no Mercado Municipal; foi comentado também sobre 
eventos de empreendedorismo rural e trazer temas para oficinas de capacitação junto com o 
Sindicato. Noticiou sobre a participação da Câmara de Vereadores que conseguiu aprovação do 
DOF. Outra conquista foi também com relação ao Plano Municipal de Conservação e 
Recuperação da Mata Atlântica pela Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura. Por último, a 
Secretária de Meio Ambiente e Agricultura e Presidente do CONDEMA noticiou, sobre o Parque 
da Juventude, que pretende avançar com monitoria ambiental, inclusive com projeto para 
restaurar o Parque, fazer o levantamento de fauna para receber a população e informar sobre os 
atributos ambientais do Parque. Este orçamento gira em torno de R$ 7.000,00. É preciso  
fortalecê-lo para voltar as visitas das escolas e de toda comunidade, ou seja, as atividades de 
Educação Ambiental. 
 
Sem mais a reunião foi encerrada às 18h45, e eu, Marcos Napoleão Reinaldi, redigi e subscrevo a 
presente ata, juntamente com a Presidente do Conselho, Dorothéa Antonia Pereira Monteiro. 
 
 
 
 
 
 
Dorothéa Antonia Pereira Monteiro                              Marcos Napoleão Reinaldi 


